



# PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.



Redacción, Administración y Talleres: Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 1  
Teléfonos: 1968 y 1965

## Churchill declara que la importancia de la misión de Halifax en los EE. UU. es capital

### Lord Halifax seguirá perteneciendo al Gobierno británico

Londres, 9.—El primer ministro Churchill, ha pronunciado un discurso durante el banquete con que obsequió a Lord Halifax, con motivo del nombramiento como embajador de la Gran Bretaña en Washington, la Asociación de Peregrinos, o Comunidad de Norteamericanos residentes en Londres.

Casi todos los ministros asistieron al acto, que se celebró en el Hotel Savoy.

Churchill explicó en los siguientes términos las condiciones especiales de la misión que va a desempeñar el ex secretario de Foreign Office: "Vamos a mandar a los Estados Unidos un enviado que procede del propio seno de nuestro consejo y que conoce todos nuestros secretos. En efecto, aún cuando como embajador que es no puede seguir perteneciendo al gabinete de guerra, toma parte en nuestras reuniones y continuará haciéndolo durante algunas semanas antes de su marcha. Si, conforme espero, puede volver a Inglaterra en el verano, para ser consultado, asumirá de nuevo todas sus funciones y responsabilidades de ministro de la corona".

Luego declaró: "No será exagerar decir que el porvenir del mundo entero y la esperanza de una civilización creciente, basada en la ética cristiana, depende de las relaciones entre el Imperio británico y los Estados Unidos de América. La identidad de fines y la persistencia de la determinación que existe entre todas las naciones de habla inglesa señalarán antes que cualquier otro hecho el modo de vivir que será posible a las generaciones, y quizás a los siglos venideros".

Churchill terminó diciendo: "Nuestro deseo ardiente es que Halifax tenga éxito en su misión, que es tan importante como la más capital que la monarquía haya confiado a un inglés desde hace muchísimos años".—EFE.

## LOS EE. UU. gastan 33.000 dólares por minuto

Washington, 9.—El proyecto presupuestario de Roosevelt, que cuesta a los Estados Unidos 33.267 dólares por minuto, significa un déficit para el año próximo de nueve mil doscientos millones de dólares. El presupuesto original, además, una deuda pública de treinta y ocho mil millones para el ejercicio económico que termina el 30 de junio de 1942.—(Efe).

## Represalias contra Thailandia

Vichy, 9.—La aviación francesa ha bombardeado, a título de represalia, las localidades de Aranya y Kemorsa, en Thailandia. Se anuncia también que un destacamento de fuerzas de este país, se ha visto obligado a batirse en retirada, abandonando armas, a veinte kilómetros al noroeste de Porpet.—EFE.

## LLEGA A BARCELONA el Ministro Presidente de la Junta Política

### Presidirá la apertura del V Consejo Nacional de la Sección Femenina

Zaragoza, 9.—El Ministro Presidente de la Junta Política, D. Ramón Serrano Suñer, acompañado de su secretario particular, ha salido para Barcelona a las doce horas de la mañana.—(Cifra).

### LLEGA A BARCELONA

Barcelona, 9.—El Ministro Presidente de la Junta Política ha llegado a las siete de la tarde, para presidir la apertura del V Consejo Nacional de la Sección Femenina. Se dirigió a la Diputación Provincial, en cuyo vestíbulo fué recibido por el Vicepresidente Sr. Badillo y algunos diputados provinciales y otras personalidades y jerarquías locales. Después se dirigió a la Casa de los Canónigos, edificio anejo a la Diputación, donde se hospedará durante su estancia en la ciudad y donde fué cumplimentado por el Capitán General de la Región, el Presidente de la Diputación y el gobernador civil de Gerona. PREPARATIVOS

Barcelona, 9.—Han llegado las Delegadas y Secretarías Provinciales de casi todas las

provincias de España, para asistir al V Consejo Nacional y Regidoras y Auxiliares Centrales de la Delegación de Madrid.

El Consejo se celebrará durante los días 11 al 19 de este mes y se inaugurará con una misa de Espíritu Santo en la iglesia de la Merced, a las once y media de la mañana y a las cuatro de la tarde, en el Salón de Ciento del Ayuntamiento, se celebrará la apertura del Consejo, en el que el Jefe Provincial del Movimiento, después de dar la bienvenida a todos, cederá la palabra a la Secretaria Nacional, que dará cuenta de la labor realizada durante el año.

Finalmente, el Presidente de la Junta Política, D. Ramón Serrano Suñer, pronunciará el discurso de apertura.

El día 12 efectuarán las asambleas una excursión al Monasterio de Monserrat.—(Cifra).

XXX

Madrid, 9.—Radio Nacional retransmitirá desde Barcelona, el día 11, a las cuatro de la tarde, los discursos que con motivo de la inauguración del V Consejo Nacional de la Sección Femenina pronunciarán la Secretaria Nacional de la S. F., el Gobernador Civil y el Ministro-Presidente de la Junta Política.—(Cifra).

### PILAR PRIMO DE RIVERA EN BARCELONA

Barcelona, 9.—Pilar Primo de Rivera, Delegada Nacional de la Sección Femenina, estuvo esta mañana en las oficinas de la Sección Femenina, donde despachó con las delegadas de Barcelona y provincias.—Cifra.

XXX

Barcelona, 9.—En el rápido de Madrid ha llegado, para asistir al V Consejo Nacional de la Falange femenina, el Subsecretario de Prensa y Propaganda, don Antonio Tovar y el Consejero Nacional, Jiménez Caballero.—Cifra.

### CUMPLIMENTAN AL MINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES

Barcelona, 9.—Después de su entrevista con el Capitán General, el Ministro-Presidente de la Junta Política fué cumplimentado por el Alcalde accidental, secretario político del Gobernador Civil, Delegado Provincial del Frente de Juventudes, Delegada Nacional de la Sección Femenina, acompañada de la Delegada Provincial, Administrador General de la Prensa del Movimiento, Director General de Propaganda. Por último fué cumplimentado por los periodistas, a los que manifestó que mañana aprovechará su estancia en Barcelona para ponerse en contacto con las autoridades y jerarquías, al objeto de informarse de los principales problemas de tipo económico y de abastecimiento existentes en

## UNA FABRICA de motores inglesa bombardeada por la aviación del Reich

### COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 9.—El Alto Mando del Ejército alemán, comunica: "A pesar del mal tiempo, nuestras fuerzas aéreas han realizado ayer atrevidos ataques aislados. Pese a la defensa intensa de la DCA, un bombardero logró volar sobre una fábrica de motores protegida por una barrera de globos en las proximidades de Coventry, sobre la que arrojó, desde 100 metros de altura, dos bombas que la alcanzaron de lleno. Un bombardero pesado, mandado por el teniente Mone, atacó, a 480 kilómetros al noroeste de la bahía de Donegal, a un mercante armado de 10.000 toneladas, el cual, después de haber sido alcanzado por dos grandes bombas, quedó inmovilizado.

Sobre el litoral sureste de Inglaterra fueron bombardeados eficazmente los campamentos de tropas.

Durante la pasada noche, el enemigo arrojó sobre el litoral noroeste de Alemania, bombas incendiarias y explosivas que alcanzaron principalmente los barrios habitados. Solamente

en un lugar fueron causados daños insignificantes en las instalaciones industriales. Once personas resultaron muertas y catorce heridas.

Los tripulantes del avión que bombardeó la fábrica de motores cerca de Coventry, que se destacaron por su actuación, son el teniente Hoeflinger, jefe del avión; el primer bombardero, Vogel Huber; el aviador Odelga, como radiotelegrafista, y el ayudante Haffort, como tirador.—(Efe).

### COMUNICADO INGLES

Londres, 9.—Comunicado del Ministerio del Aire:

"En la noche del miércoles nuestros aparatos de bombardeo atacaron los astilleros navales de Wilhelmshaven y Emden. En el primer punto se provocaron numerosas explosiones seguidas de incendios importantes. Más de 20 siniestros de la misma clase fueron producidos en los muelles de Emden. Otros aparatos bombardearon el aeródromo enemigo de la isla Borksum, donde los cuarteles fueron alcanzados. Se produjo un incendio. Nuestros aviones regresaron a sus bases.—Efe.

## Incidente entre Perú y El Ecuador

### COMUNICADO PERUANO

Quito, 9.—El Ministro de Negocios Extranjeros ha publicado una nota en la que se dice que varios aviones peruanos violaron el día tres la frontera de El Ecuador. Agrega que el día cuatro, una patrulla de soldados peruanos atacó un puesto fronterizo ecuatoriano. La nota declara que el gobierno está decidido a defender el país y su honor.—EFE.

### COMUNICADO PERUANO

Lima, 9.—El gobierno peruano desmiente categóricamente las noticias según las cuales aviones de su ejército habían volado sobre territorio ecuatoriano. Afirma además que aun cuando es cierto que se han cambiado algunos disparos entre dos puestos de uno y otro lado de la frontera, el fuego fué iniciado por una patrulla del Ecuador y que los guardias fronterizos peruanos han recibido orden de evitar todo incidente.—EFE.

## Llega a Inglaterra el enviado de Roosevelt

Londres, 9.—El enviado especial del presidente Roosevelt, Hopkins, ha llegado a Inglaterra por vía aérea.—EFE.

### PALABRAS DE LORD HALIFAX

Londres, 9.—Al final del banquete con que ha sido obsequiado Lord Halifax, este pronunció unas palabras de agradecimiento y añadió: "A pesar de todos los éxitos, no hay que hacerse ninguna ilusión en cuanto a la fuerza de nuestro enemigo principal. Hitler puede verse en la necesidad de un golpe fuerte y de correr grandes riesgos en la tentativa de lograr una decisión en el porvenir próximo".—EFE.

## HEROISMO de los tripulantes de un submarino italiano

Roma, 9.—Se tienen noticias de un acto de bravura llevado a cabo recientemente por un submarino italiano. Esta unidad era perseguida por dos cazas sumergibles ingleses y tuvo que sumergirse a poca profundidad. En tal momento fué alcanzado por una bomba pesada y averiado. El Submarino, forzado por las circunstancias, emergió de nuevo, entablándose un combate nocturno contra el caza-submarinos. Cuando el buque italiano parecía haberse desbaratado de su adversario, apareció un crucero auxiliar británico. El sumergible torpedó a éste. Pero no habían pasado todos los peligros, porque algunas horas más tarde hubo de sufrir un violento ataque de los aviones británicos. El submarino, finalmente, en ruta hacia un punto del Atlántico, hundió a un buque armado enemigo de tres toneladas.—EFE.





# La aviación italiana desarrolla intensa actividad sobre Grecia

## En el frente de Cirenaica, nada importante que señalar

### COMUNICADO ITALIANO

Roma, 9.—Comunicado número 216 del Gran Cuartel general de las fuerzas italianas.

"En la Cirenaica y en el frente de tierra, sin novedad. Una de nuestras formaciones de aparatos de caza y de combate atacó a un grupo de unidades motorizadas del adversario, destruyéndole varios carros blindados.

IncurSIONES enemigas contra Bengasi y Trípoli han ocasionado daños materiales ligeros y tres muertos en Trípoli.

Frente griego: Actividad de patrullas y acciones de carácter local. Numerosas formaciones de nuestras fuerzas aéreas han atacado eficazmente las concentraciones de tropas y los preparativos militares del enemigo. Tropas baterías y puentes fueron atacados por los "ichiatelli". Nuestros aviones de caza ametrallaron las concentraciones de tropas. Salónica ha sido bombardeada con eficacia visible. En el curso de varios combates aéreos nuestros aviones han derribado entre otras cinco aparatos de caza adversarios.

En África oriental, sin novedades de importancia que señalar. El enemigo efectuó incursiones aéreas contra algunas de nuestras bases en Eritrea y en Somalia, sin causar daños.

En la noche pasada, los aviones enemigos atacaron por oleadas sucesivas, Nápoles y Palermo, arrojando numerosas bombas sobre la primera ciudad, la mayoría de las cuales cayeron en el mar. En el puerto fué alcanzado un buque-hospital, y en el casco urbano, una quinena de casas y una iglesia resultaron con daños. En Palermo no hubo víctimas ni daños materiales. Uno de nuestros torpederos, mandado por el teniente de navío, Nicsovi, hundió a un submarino enemigo. Otro de nuestros torpederos, mandado por el capitán de corbeta, Franco Tosoni Pittoni, hundió en el Atlántico a un mercante adversario de 2.600 toneladas.—EFE.

### COMUNICADO BRITANICO

El Cairo, 9.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas británicas en Oriente Medio, correspondiente al día 9 de enero de 1941:

"Libia: Mientras continúan los preparativos para el ataque contra Tobruk, nuestras fuerzas mecanizadas operan al oeste de la ciudad.

En la frontera del Sudán, a consecuencia de la actividad de nuestras patrullas, el enemigo ha evacuado una posición situada al noroeste de Massala, y que ha sido ocupada por nuestras tropas.

En Abisinia, los patriotas, alentados por el apoyo de la aviación británica, han obligado a los italianos a retirarse de Guba y se acercan a la guarnición de la parte evacuada.

En Kenya, sin novedades dignas de mención.—EFE.

xxx

El Cairo, 9.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas aéreas británicas de Oriente Medio:

"Nuestros aparatos de bombardeo continuaron ayer su acción intensiva contra los aeródromos y campos de aviación"

zaje enemigos, situados en la parte oriental de Libia. Fueron duramente bombardeados El Bazala, Masala y otros pueblos y hubo incursiones sobre Bengasi y Tobruk. En Montuga atacamos desde baja altura a varios aparatos enemigos que se encontraban estacionados en el suelo. Dos resultaron incendiados y otros sufrieron graves averías. En Gasaia fueron atacados dos aviones enemigos, uno de los cuales quedó seriamente averiado y el otro inutilizado. En Leima fueron bombardeados un centenar de aviones, varios de los cuales resultaron destruidos, mientras otros quedaron muy averiados. En Samili quedaron carbonizados siete aparatos italianos. El ataque sobre Bengasi, que fué de excepcional violencia, las bombas tocaron de lleno a cuatro o cinco barcos, provocando incendios en los almacenes del puerto.

El bombardeo de Tobruk se concentró sobre las defensas exteriores, pero también atacamos muchos objetivos militares. Además los cazas y bombarderos emprendieron una acción contra los convoyes enemigos descubiertos, a los que causaron graves daños".—EFE.

xxx

El Cairo, 9.—Una nota publicada por el Alto Mando de la aviación británica en el cercano Oriente dice que "las fuerzas imperiales han llegado a la localidad de Gasaia, situada a 55 kilómetros al oeste de Tobruk. En el aeródromo—agregase han apoderado de 35 aviones enemigos inutilizados por nuestros recientes ataques aéreos".—EFE.

## Al V Consejo de la Sección Femenina

Salieron para Barcelona, para asistir al V Consejo Nacional de la Sección Femenina, que se celebrará en aquella ciudad, la Delegada Provincial y la Regidora de Prensa y Propaganda de la Organización de León.

## Cantilo Presidente de la Cámara Argentina

Buenos Aires, 9.—El presidente del partido radical José Luis Cantilo, que ha desempeñado importantes cargos, entre ellos el de alcalde de Buenos Aires, ha sido elegido presidente de la Cámara en sustitución de Noel, recientemente fallecido.—EFE.

## Una mujer guillotina en Francia

Burdeos, 9.—Ha sido ejecutada a la guillotina una mujer que había dado muerte a su madre y a su marido, por medio del veneno.

Desde hace 52 años, es la primera vez que se ejecuta una mujer por asesinato.—EFE.

### COMUNICADO GRIEGO

Atenas, 9.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas helénicas:

"Eficaces combates de carácter local restringido. Hicimos mas de 300 prisioneros y capturamos abundante material de todas clases, entre el que figuraban varias armas automáticas y una compañía entera de morteros. Nuestra aviación actuó intensamente y bombardeó y ametralló con éxito los objetivos del campo de batalla. En combates aéreos hemos derribado a tres aviones enemigos. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases".—

xxx

Atenas, 9.—Comunicado del Ministerio de Seguridad Pública:

"La aviación enemiga, ha bombardeado el 8 de enero, Tesalónica, sin causar víctimas y originando daños insignificantes. Los aviones enemigos arrojaron bombas sobre las aldeas de la región de Arta, "in producir víctimas ni daños".—EFE.

### DE VILLABLINO

## Reparto del Aguinaldo Social

Con motivo de la festividad de Reyes se distribuyó un aguinaldo social en todos los pueblos del Ayuntamiento de Villablino a las familias pobres y juguetes y prendas de abrigo a todos los niños de Auxilio Social que reciben asistencia en estos comedores, y postres extraordinarios.

Las familias favorecidas pasan de 150 y el aguinaldo consistió en una, dos y hasta tres arrobas de patatas y algunas cantidades de aceite, azúcar y garbanzos. En algunos pueblos, como Villaseca, se repartieron también chorizos y tocino. Se recaudaron fondos suficientes, habiendo contribuido la Comandancia del Sector con un gran paquete de juguetes y la Minería Siderúrgica de Ponferrada con seiscientas pesetas.

Los niños favorecidos con juguetes, postres y prendas de abrigo, pasan de trescientos. La organización se llevó a cabo en la más estrecha colaboración entre la Jefatura Comarcal, el Alcalde y el Jefe local de Villaseca. El acto inicial del reparto de juguetes y aguinaldo se celebró en la Casa de Falange de Villaseca, con asistencia de las autoridades y jefarquias y terminó cantándose el "Cara al Sol".

## Submarino francés hundido

Londres, 9.—El Cuartel general de las "fuerzas francesas libres", comunica que el submarino "Naval" ha sido hundido por la acción del enemigo. Esta unidad desplazaba 1.800 toneladas y tenía una eslora de 85 metros e iba armado con diez tubos lanzatorpedos. Su radio de acción era de siete mil millas y su dotación de cinco oficiales y 44 marineros. Podía sumergirse a 20 metros de profundidad.—EFE.

# ANTONESCU no ha sido víctima de un atentado

Bucarest, 9.—Los rumores propalados en el extranjero acerca de un supuesto atentado contra Antonescu, han sido mentidos por los centros oficiales rumanos, que declaran que no hay la menor noticia de semejante hecho y añaden que los rumores en cuestión, pueden ser obra de ciertas propagandas tendenciosas empeñadas en presentar la situación de Rumania bajo un aspecto desfavorable e inquietante.—EFE.

## Petain ESPECTACION ante el partido Portugal-España

Lisboa, 9.—La "Prensa" dedica especial atención al partido del próximo domingo. Los directivos portugueses preparan una atenta recepción a los directivos jugadores españoles.

Los diarios ponen de relieve que España, después de cuatro años, vuelve a tomar contacto con las tendencias europeas del fútbol, y preguntan si será ésta la primera victoria homologada de Portugal sobre España. Estiman que no debe ser optimistas, puesto que el equipo español hay figuras conocidas y otras jóvenes, todos que lamentos de valer, llenos de entusiasmo. Se espera batir todos los "records" de taquilla. Las localidades numeradas están ya agotadas.

La selección portuguesa permanecerá en Estoril hasta el mismo día atillemingo.—EFE.

## Fantasías de la propaganda democrática

Berlín, 9.—En los círculos políticos berlineses se califican de ridículas las noticias de Washington según las cuales un senador demócrata había tenido ocasión de comprobar la existencia de agentes a empuñadas en Haití, durante su reciente estancia en la isla.

Añadía la información que estos agentes tomaban el territorio como punto de partida para una penetración de los Estados Unidos y América del Sur. Se declara en Berlín que tales noticias sólo existen en la imaginación de los propagandistas enemigos, que cualquier día son capaces de ver alemanes en el Polo.

## Primer Consejo Sindical provincial en Barcelona

Barcelona, 9.—A la una de la tarde han dado comienzo las tareas del primer Consejo sindical provincial, primero que se celebra en la España nacionalsindicalista. Asisten más de seiscientos asambleístas procedentes de las doce comarcas en que está dividida la región. Preside el camarada Pio de Miguel, delegado sindical provincial, en representación del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento. Asisten representantes de los Partidos Fascista y Nacionalsindicalista.

## Nieva en varias provincias

Madrid, 9.—Ha nevado durante las últimas veinticuatro horas en Toledo, Ciudad Real, Albacete, Zaragoza, Burgos y Vitoria. En Cáceres han caído algunos copos de nieve y la temperatura se mantiene a tres grados bajo cero. En Huesca se ha desencadenado un intenso temporal de nieve en la noche última, especialmente en la parte baja de la provincia.—Cifra

## Los días de venta de carne

Madrid, 9.—Para cumplimiento de la circular número 139 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, se ha dispuesto que únicamente se podrán criticar reses los lunes, miércoles y viernes, para vender en los mercados establecidos, los martes, jueves y sábados. Los lunes, miércoles y viernes no se podrá vender carne natural ni en fiambres, así como tampoco se podrá exhibir en los escaparates. Los Abastos, como delegados locales de Abastos, velarán por el exacto cumplimiento de esta orden, dando cuenta de cualquier infracción a la Jefatura de Abastos o a la Fiscalía de Tasas.—CIFRA.

## Próxima inauguración de la Hospedería de Pilar

Zaragoza, 9.—La Hospedería de Pilar, que se inaugurará la próxima semana, con asistencia del ministro-presidente de la Junta Política, señor Serrano Súñer, se encuentra totalmente terminada, habiendo el punto de comenzar a funcionar al día siguiente de su inauguración oficial.

En su construcción se han gastado más de cinco millones de pesetas. Está situada en un solar contiguo al S-tuario de la Raza, a dos mil quinientos metros. Su fachada principal es de piedra de granillería, como el monumento a Caidos que se levantará frente al edificio.—Cifra